

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XLII

Mañón 13 de Diciembre de 1914

Núm. 12.487

HOJA EXTRAORDINARIA

Conferencias Telegráficas

El conflicto europeo

DE MADRID

13 Diciembre

Estado del ejército francés

El importante periódico italiano «Corriere della Sera» publica una información de su crítico militar Angelo Gatti, quien tratando del ejército francés dice lo siguiente:

«Francia posee hoy solamente fuerza defensiva (fuerza de resistencia). Noticias llegadas aquí que merecen todo crédito, dicen que el ejército francés está muy escarcomado, si es que no se encuentra en situación crítica. La manera de pelear de los franceses que, por motivos de táctica resulta completamente a la defensiva, tiene una ventaja, esta es, que las pérdidas de oficiales no son tan grandes como las de los alemanes, y que, por consiguiente, las tropas francesas, en lo que a la dirección se refiere, se encuentran hoy en mejor situación. Las filas de los franceses se han quedado claras, no tanto por las pérdidas en muertos y heridos, como por las enfermedades y estas pérdidas son muy considerables.

La caballería tiene que combatir en gran parte a pie a causa de la crecida mortalidad de los caballos. En parecida situación parece encontrarse la artillería, que a causa de sus pérdidas en animales de arrastre, si bien la falta no alcanza las proporciones de la caballería.

Para llenar las necesidades del ejército, se ha decretado el ingreso en filas de hombres de más de cuarenta y siete años, para lo cual se les ha concedido la facultad de elegir el punto en donde quieran prestar servicio.

También Inglaterra, termina el autor sus observaciones, posee, bajo el punto de vista actual, solo el poder defensivo frente a la fuerza viva de los alemanes, e Inglaterra no podrá convertir esta fuerza defensiva en guerra viva, por lo menos antes de que hayan transcurrido algunos meses.

Audacia de los alemanes

Un despacho de Londres dice que aprovechándose de la lluvia de estos días y la gran niebla reinante, acercáronse seis submarinos alemanes al puerto de Dover, intentando por dos veces entrar, al objeto de destruir los barcos de guerra ingleses refugiados en dicho puerto.

Descubiertos los barcos alemanes por las baterías, éstas les atacaron, impidiendo entraran en el puerto.

Los ingleses dicen que las baterías lograron hundir a dos submarinos, pero no hay noticia oficial de ello. Lo cierto es que la audacia de los marinos alemanes ha causado gran sensación en Inglaterra.

De origen alemán

Un despacho oficial de Nordeigh

afirma que las tropas alemanas progresan en Flandes y al este y este de Argona, habiendo también atacado las posiciones francesas del bosque de Ledtre, rechazando varios ataques al oeste de Port Mousson.

En la Prusia y la Polonia meridional no ocurre novedad.

El final de una insurrección

Un despacho oficial de Pretoria comunica que ha sido encontrado el cadáver del jefe de la insurrección coronel Beyer, la cual puede darse por sofocada.

De origen ruso

Un despacho oficial de Petrogrado da cuenta de que han sido capturados dos aeroplanos alemanes.

Dice que las tropas austro-alemanas tomaron la ofensiva al sur de Cracovia siendo rechazadas con enormes pérdidas, después de haberles cogido varias baterías y automóviles blindados.

Agrega que en la región de Sklama tomaron los rusos la ofensiva, persiguiendo a los alemanes, quienes se retiraron en desorden.

De origen francés

Un despacho oficial de Burdeos comunica que en los alrededores de Ipré, después de un gran combate, lograron los franceses recuperar unas trincheras que habían perdido hace unos días.

Espanoles

condenados a muerte

Dicen de México que las autoridades carrancistas han condenado a muerte a dos súbditos españoles.

Fracaso

Ha fracasado totalmente la tentativa de las escuadras aliadas de bombardear los Dardanelos.

Irlanda se escama

Dicen de Irlanda que de día en día aumenta su descontento contra el proceder de Inglaterra, haciéndose actualmente gran propaganda para que no se alistara más individuos como voluntarios.

Graves rumores

Rumoréase que en la zona francesa de Marruecos han ocurrido graves sucesos.

Espera su confirmación para telegrafiarlos.

Una nota de Luxemburgo

El gobierno de Luxemburgo ha contestado a una nota que le dirigió el gobierno francés, manifestando que al dejar penetrar a los alemanes en su territorio no cree rompiera la neutralidad.

El zar al Tiflis

El Zar de Rusia ha marchado a la región del Tiflis, dispensándole su pueblo una entusiasta despedida.

De origen austríaco

Un despacho oficial de Viena comunica que los rusos intentaron

franquear los Kárpates, siendo rechazados con enormes pérdidas.

Agrega que la plaza de Prenziles, continúa cercada por las fuerzas rusas, las cuales están algo extenuadas no habiéndose atrevido a atacar la guarnición, la cual encuéntrase animadísima.

Éxitos turcos

Despachos de Constantinopla afirman que las tropas turcas rechazaron a los rusos en el Cáucaso, habiendo también luchado con éxito en Arabia.

La gran victoria alemana

La gran victoria de Ledz ha causado una gran decepción en el ejército ruso y de ello se aprovechan las fuerzas austro-alemanas continuando sin cesar el avance por la Polonia meridional, habiendo desalojado a los rusos de Galitzia, después de cogerles cincuenta mil prisioneros.

En París también han causado desastrosos efectos las noticias de los descalabros rusos, pues ante su impotencia, fiaban que los rusos les sacarían las castañas del fuego, soñando muchos en que ya se hallaban a las puertas de Berlín, de manera que la confirmación de la toma de Ledz ha causado una decepción inexplicable.

Los alemanes en Occidente

Las fuerzas alemanas han rechazado los ataques de los franceses en las regiones de Lencain y Varennes, habiendo además atacado a las fuerzas aliadas al Noreste de Nancy, causando numerosas bajas.

Nuevo Gobierno portugués

Dicen de Lisboa que acaba de constituirse un nuevo Gobierno, el cual estará presidido por el señor Acevedo, perteneciendo los Ministros al partido demócrata.

Los minoristas y evolucionistas combatirán con saña al nuevo Gobierno, por basarse su programa en intervenir en la guerra y preparar las nuevas elecciones.

El jefe de dicho gobierno ha manifestado que este seguirá respecto a la intervención militar la misma política que el anterior, manteniendo una firme alianza con Inglaterra.

Bombardeo desmentido

Se desmiente en absoluto que los aviadores franceses bombardearan en los pasados días la importante plaza alemana de Friburgo.

El parte oficial francés

El parte francés facilitado en Burdeos anoche a las diez afirma que por la tarde el enemigo evacuó totalmente la orilla oeste del Iser que fué ocupada por las tropas aliadas.

En la mayor parte del frente se desarrollan estos días grandes combates, alcanzando los aliados varios éxitos, habiendo destruido algunas trincheras enemigas.

Un despacho de Londres dice que los cruceros alemanes que escaparon del combate naval de Falkand han sido cogidos entre dos fuegos por las escuadras inglesa y japonesa aliadas.

Varias Noticias

DE ESPAÑA

Crisis en puerto

Insistese en afirmar que después de las vacaciones de Navidad se cubrirán las vacantes de ministros de Gracia y Justicia e Instrucción Pública, siendo también sustituido el de Fomento.

Para estos tres cargos se indican a los señores Andrade, Burgos Marzo y conde de Esteban Collantes.

Interrogado el señor Dato acerca del particular, contestó que solo sería prevista la cartera de Instrucción Pública.

El regreso de los Reyes

El próximo miércoles es probable regrese a Madrid la familia real y el jueves se celebrará en Palacio un consejo de ministros que presidirá el monarca.

En las Cámaras

En la sesión celebrada ayer en el Congreso acuerdase conste en acta el sentimiento producido por la muerte del señor Sol y Ortega.

El señor Cambó lleva a cabo su anunciada interpelación, atacando al Gobierno por no adoptar las medidas económicas que han adoptado en el extranjero, preconizando que el resultado de ello será que al final de la guerra, España quedará completamente aniquilada.

Tratando de asunto de las zonas francas dice que debiera hacerse cuestión de Gabinete por la importancia que entrañan, terminando de nuevo al Gobierno por no haber abierto la Cámara al ser declarada la guerra.

El señor Dato le contesta, protestando de las censuras que la labor del Gobierno ha merecido de labios del señor Cambó y refiriéndose a la cuestión de las Zonas francas dice que el Gobierno no lo hace cuestión de Gabinete pero sí cuestión fundamental, rectificando brevemente el señor Cambó.

Se entra en la orden del día, poniéndose a discusión el presupuesto de Instrucción Pública.

Consuma el primer turno en contra, el diputado republicano señor Domingo, contestándole el individuo de la Comisión don Jorge Silveira.

En la sesión del Senado continúa la discusión de los riegos del Alto Aragón.

Toma de posesión

En la mañana de ayer el ministro de Hacienda señor Bugallal tomó posesión de la cartera de Instrucción Pública, cambiándose entre los Ministros saliente y entrante los discursos de rigor en estos casos.

VERGER.

Libros de Cuenta Corriente

Indispensables para los Plateros y Fabricantes de monederos de plata. De venta en la Imprenta y Librería de Sucesores de Farpal, a precio módico.

10, CALLE NUEVA, 10

La destrucción del «Audacious»

El importante periódico de Berlín, la «National Zeitung» dice:

«De una serie de telegramas recibidos de Nueva York, Rotterdam y Copenhague se desprende que el superdreadnought inglés «Audacious» uno de los mayores y más modernos acorazados ingleses, se ha hundido en la costa Norte de Irlanda por efecto de una mina o del torpedero de un submarino alemán.

Un vapor sueco vió el 25 de octubre, a mediodía, en la costa Norte de Irlanda, un gran acorazado inglés muy inclinado hacia un lado y pidiendo socorro por señales.

Tanto el vapor sueco como el vapor «Olympia», que había salido al mismo tiempo de Nueva York, se aproximaron al «Audacious», y el «Olympia» intentó remolcarlo, sin conseguirlo.

Como el «Audacious» continuó hundiendo paulatinamente, el vapor «Olympia» recogió unos 250 hombres de su tripulación. Entretanto llegaron otros barcos de guerra ingleses, que recogieron el resto de la tripulación, unos 600 a 800 hombres.

A la tripulación y a los pasajeros del «Olympia» se les prohibió hablar en Inglaterra de lo ocurrido.

Antes de llegar a Belfast los recogidos por el «Olympia» fueron desembarcados por un buque que se había llamado por telegrafo.

Los pasajeros supieron que el «Audacious» se hundió poco después de alejarse el «Olympia».

El Almirantazgo inglés ha guardado hasta ahora el mayor secreto sobre esta noticia.

El «Audacious» había entrado en servicio en octubre del año pasado.»

Teatro Principal

Gran compañía de opereta italiana Granieri-Marchetti

Hoy: dos grandes funciones:

Tarde a las 4

EVA

Noche a las 9

UNA MANIOBRA EN OTOÑO

Precios económicos

Cine Consey

Domingo tres sesiones a las 5 y cuarto, 8 y cuarto y 10 y cuarto exhibiéndose la sensacional película en 5 partes

EL BANDOLERO DE ZIRIA

Academia Mariana de San Estanislao

CINEMATÓGRAFO Y PANTALLA ÚNICOS EN MENORCA

De ningó 13

Programa monstros

Sesiones a las 5, 8 y 10.

Éxito sorprendente de la inimitable Revista Pathé, conteniendo episodios de la guerra europea y ciudades destruidas por el avance alemán.

Atracción ruidosa de la película de mil metros en varias partes EL VELO DEL PASADO

